

Formato de Guía de trabajo

Nombre docente:	Juan Pablo Reyes	
Curso:	8 año Básico	
Guía número	Asignatura	Objetivo de Aprendizaje contemplado
10	Historia, Geografía y Ciencias Sociales	HI08 OA 02 Comparar la sociedad medieval y moderna, considerando los cambios que implicó la ruptura de la unidad religiosa de Europa, el surgimiento del Estado centralizado, el impacto de la imprenta en la difusión del conocimiento y de las ideas, la revolución científica y el nacimiento de la ciencia moderna, entre otros.

CUADRO DE INSTRUCCIONES

1. **Lee los conceptos presentados a continuación**
2. **Observa el vídeo**
3. **Responde la guía que se presenta a continuación apoyándote en los datos que aparece al final de esta guía. Método por el cual revisaremos las próximas guías y nos permitirá revisar información**

GUIÓN METODOLÓGICO

Uno de los principales cambios que trae la sociedad moderna es la apertura religiosa. Este proceso impacta hasta nuestros días. En la Edad Media, solo había una religión permitida en Europa, esta era la religión Católica Apostólica y Romana, siendo esta la que tenía el poder.

Gracias a los descubrimientos y cambios realizados por los científicos como Copérnico o Galileo, se asienta la idea de que la tierra gira alrededor del sol, que la tierra es una esfera contradiciendo los planteamientos que la iglesia y la biblia habían mantenido por años.

En el siglo XVI surge un proceso de reforma iniciando un cambio profundo que impacta hasta hoy, dado que aquí inician las religiones evangélicas como los luteranos, metodistas, anglicanos y otras.

La Reforma Protestante

fue un movimiento de carácter religioso, surgido en Alemania en la segunda década del siglo XVI, liderado por Martín Lutero.

Fue un movimiento religioso en contra del poder de la Iglesia Católica y el papa.

El agente principal de la reforma fue el monje alemán Martín Lutero (1483-1546), quien el 31 de octubre de 1517, en la puerta de la iglesia del Castillo las 95 tesis que criticaban ciertas prácticas de la Iglesia Católica.

Actualmente, luteranos de todo el mundo conmemoran este día el «Día de la Reforma Protestante».

Fundamentalmente, criticaron la venta de indulgencias (cuando la Iglesia «dio» perdón divino a cualquier persona que pagara). Este movimiento tuvo fuerte apoyo de la nobleza de Alemania, desaprobó el capitalismo y la utilización del dinero.

El acto dio lugar a un proceso de ruptura en serio sacudió el área católica en el oeste de Europa y permitió la aparición de ramas del cristianismo, como el luteranismo, la primera religión protestante.

Tuvo como principales movimientos la Reforma Luterana (Alemania) dirigida por Martin Lutero, La Reforma Calvinista (Francia) dirigida por Juan Calvino y la Reforma Anglicana (Inglaterra) dirigida por Enrique VIII.

Origen de la Reforma

El proceso de centralización monárquica que dominaba Europa desde el final de la Edad Media, hizo tensa la relación entre reyes e Iglesia. Hasta este momento, la Iglesia Católica centralizaba el dominio espiritual sobre la población y el poder político-administrativo de los reinos.

Ya en el siglo XII aparecieron los primeros movimientos que cuestionaban las creencias y prácticas del catolicismo. Pero la Iglesia creó el Tribunal de la Santa Inquisición, reprimiendo a aquellos que amenazaban su poderío religioso e ideológico.

Algunos intelectuales, en los siglos XIV y XV, indicaban cómo los valores absolutos de la Iglesia ya no tenían la misma fuerza mediante las transformaciones históricas experimentadas.

Crisis de la Iglesia Católica

En el Inicio del Siglo XVI, la iglesia católica pasaba por un periodo tenso. Las negociaciones de Cargos En la Iglesia y la venta de indulgencias y el declive de las influencias papales por el prestigio que iban ganando los soberanos europeos, quienes poco a poco empezaron a influir en las decisiones de la Iglesia proporcionaron un ambiente oportuno a un movimiento reformista.

La reforma protestante

<https://www.youtube.com/watch?v=V1zdeV-q5u8>

<https://www.nationalgeographic.es/video/tv/historia-101-la-reforma-protestante>